

Compte rendu de la conférence de Sioux Berger et Stéphane Le Béhec qui a eu lieu à Grange-Verney, le 11 janvier 2025

Bonjour,

Nous vous invitons à lire ce document qui comporte des éléments révélateurs sur les impacts des parcs éoliens sur la santé des animaux et des hommes. Ce sont pour la plupart, des éléments qui n'ont pas été mentionnés dans la liste des problématiques et impacts en ce qui concerne ces projets. Ou qui ont été minimisés.

Nous vous invitons également à lire le bulletin de Paysage libre Vaud, aussi en attaché, dans lequel la vétérinaire Wendy Holden, nous donne un retour complémentaire sur la conférence.

Parmi les 145 personnes présentes, plusieurs municipaux, des agriculteurs, des vétérinaires, des membres d'associations luttant contre des projets éoliens sur le Jura, sur les hauts de Lausanne et dans la Glâne, se sont déplacés. Également présents, des journalistes de Hebdo Moudon et de La Région.

La conférence a été organisée par SOS Jura et quelques-uns de ses membres actifs. Nous remercions le centre d'Agrilogie de Grange-Verney pour avoir mis à disposition sa salle de gym pour cet événement.

Cette conférence nous a renseigné sur un grand nombre de problèmes dont voici quelques-uns des points forts.

Nous apprenons entre autre l'importance de la configuration topographique des zones de projets de parcs éoliens et leurs impacts. L'effet des pentes est très préoccupant en ce qui nous concerne, puisque presque tous les projets sont prévus dans les hauteurs.

- L'effet cocktail : c'est le cumul des courants vagabonds, des pentes, de l'eau, des collecteurs en bout de chaîne d'éoliennes, des pylônes à hautes tensions, des antennes relais. Pas besoin de tous ces éléments pour créer un effet cocktail.
- Les habitations en contrebas d'éoliennes peuvent être plus impactées. La distance du parc, même de plusieurs km, n'empêche pas les effets néfastes véhiculés par les eaux, les failles, les nappes phréatiques, les roches, etc.
- Les collecteurs électriques en bout de chaîne d'éoliennes génèrent des courants qui peuvent impacter fortement leur environnement.
- Les sols et l'eau peuvent être électrisés par des courants vagabonds.

Dans l'exemple de Stéphane Le Béhec, paysan breton, un courant de 1 volt a été mesuré à la surface des sols. Les vaches sont très sensibles et ressentent ce courant 10x plus fort que nous. Leur 4 pattes au sol font qu'elles ressentent en continu l'électricité des sols. Elles reçoivent une décharge équivalant à 10 volts à chaque fois qu'elles boivent. De ce fait, elles s'abreuvent beaucoup moins que nécessaire et dépérissent à petit feu. Des analyses ont montré que le poil des animaux et les cheveux des humains sur une exploitation à problème,

étaient gorgés de métaux lourds dont les terres rares. Une surcharge que le corps ne peut plus éliminer. Stéphane Le Béhec est devenu électrosensible suite à la concentration trop élevée de métaux lourds dans son corps.

- La production de lait est fortement réduite et celui-ci ne caille plus !
- Des vaches avortent, des veaux meurent très rapidement après leur naissance.
- Stéphane Le Béhec nous montre la vidéo d'un veau juste né et dans d'atroces souffrances. Il est mort 36 min après sa naissance. Une autopsie a révélé que les chairs entre la peau et les viscères étaient laminées comme coupées au cutter !
- Il a perdu 280 vaches en 8 ans.
- Son exploitation se trouve à plus de 8 km d'un parc éolien !

D'autres exemples montrent que quel que soit la distance entre les éoliennes et les habitations, leurs effets sont variables. Parfois près des habitations elles n'ont pas d'effets ressentis, à contrario d'autres parcs plus éloignés qui posent problème.

Une éolienne à l'arrêt avec une accumulation de nuage au-dessus, peut produire 250'000 volt. Même à l'arrêt elle fait antenne et la mise à terre génère des courants dans les sols, véhiculée par les eaux de surfaces ou profondes, les roches fracturées et les carrières.

Sioux Berger récolte des informations liées aux impacts des éoliennes, des pylônes et antennes relais depuis 2018. Il y a eu des pressions et des pots de vin proposés contre son silence, ainsi qu'aux éleveurs concernés. A ce jour, 25'000 éleveurs sont impactés par cette problématique en France. Elle précise aussi qu'il y a des parcs éoliens qui ne pose aucun problème. La raison de ces différences reste floue, mais l'effet cocktail est souvent la source de problèmes.

Les projets en Suisse ont des situations géographiques plus homogène qu'en France vu qu'elles sont prévues plus ou moins en hauteur ET dans des zones boisées pour la plupart. La notion de pente comme cité plus haut, est très importante. Des habitations et fermes en contrebas sont susceptibles d'être impactées contrairement à l'idée reçue qui prétend que seule une courte distance peut avoir des impacts sur les hommes et les animaux.

Il y a eu de nombreuses réactions dans le public durant la conférence tant les informations étaient choquantes. Les impacts sur la vie des animaux, la volonté des organismes officielles censés défendre les paysans, qui ont essayé par des moyens douteux d'étouffer l'affaire. Jusqu'à déclarer qu'il y a maltraitance de la part de l'éleveur et de lui confisquer ses animaux!

A la suite de la conférence, beaucoup ont signé la double initiative pour la protection des forêts contre l'implantation d'éoliennes, pour la sauvegarde de la biodiversité, et pour le maintien du droit de vote des communes concernées par les projets de parcs éoliens. Beaucoup ont pris des feuilles de signatures pour leur entourage.

Cette double initiative doit envoyer un signal fort contre la dégradation de la biodiversité, des paysages, de la santé des animaux et des hommes et pour maintenir notre droit de vote contre une volonté politique qui souhaite le réduire.

Nous vous encourageons à la faire signer autour de vous et à en parler.

Vous pouvez commander des feuilles de signatures à

<https://protection-communes-oui.ch>

Cocher: Je souhaite commander des feuilles de signatures doubles pour la protection des forêts et la protection des communes

La vente sur place de 2 livres écrits par Sioux Berger a eu beaucoup de succès.

Le prix du vent: des éoliennes, des bêtes et des hommes

Relate de nombreux témoignages sous forme de BD

Les pentes. Roman d'anticipation

Vous pouvez les commander par email à :

info@association-ressources.ch

ou par tel au **+41 24 453 12 91** (Si pas de réponses, laisser un message)

Disponible également à la boutique ResSources à Bretonnières les samedis matin de 9 à 12h.

Aussi disponibles chez <https://www.fr.fnac.ch>

Nous vous invitons également à faire connaître la BD «Le prix du vent: des éoliennes, des bêtes et des hommes» auprès de vos bibliothèques en leur proposant d'en acquérir un ou plusieurs exemplaires afin de participer à la transmission de ces informations capitales.

Au nom de SOS Jura et de toutes les personnes qui ont œuvré à l'organisation de cette conférence, nous vous remercions de votre soutien et de votre engagement, quels qu'ils soient.

Avec nos salutations les plus sincères.

L'équipe d'organisation.